

(Korruptions-) Freier Gemeinderatsklub

A N F R A G E

an

Frau Bürgermeister Elke Kahr

eingbracht in der Gemeinderatssitzung
vom **15. Dezember 2022** von Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini

Graz, am 15. Dezember 2022

Betreff: Grazer Unternehmensfinanzierungs GmbH (GUF)

Sehr geehrte Frau Bürgermeister!

Im Rahmen der Grazer Budgetsituation gilt es, bestehende Konstrukte kontinuierlich zu hinterfragen und auf ihre Gegebenheiten zu prüfen. Die Stadt Graz hat in der Vergangenheit viele positive Akzente gesetzt. Im wirtschaftlichen Bereich hat sich aber auch die Möglichkeit ergeben, in diversen „Firmenkonstrukten“ – wie z.B. der Grazer Unternehmensfinanzierungs GmbH (GUF) – lukrative Posten zu schaffen, die wiederum hohe Kosten anfallen lassen. Die finanzielle Situation dieser „Firmenkonstrukte“ ist nicht immer sehr transparent dargestellt.

Diese Intransparenz macht es dem Gemeinderat und vielen seiner Mandatäre schwer, entsprechend über ein Budget abzustimmen. Das ohnehin schon umfangreiche Budget wird durch derartige Verschachtelungen unnötig kompliziert.

Daher stelle ich an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister, namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs folgende

Anfrage

gem. § 16 der GO f. d. Gemeinderat
der Landeshauptstadt Graz

- Werden Sie auf Grund der aktuellen finanziellen Lage tiefergehende Prüfungen aller Firmenstrukturen, die in den Verantwortungsbereich der Stadt Graz fallen, veranlassen?
- Wenn ja, bis wann?
- Wenn nein, warum nicht?
- Welche konkreten Aufgaben erfüllt die GUF genau?
- Wie genau sind ihre konkreten Aufgabengebiete gegliedert?
- Über wieviel Eigenkapital verfügt die GUF und wie genau ist dieses Kapital gewidmet?
- Wie viele Mitarbeiter werden dort beschäftigt?
- Wie viel verdienen die Geschäftsführer?
- Warum wurde der damalige Finanzdirektor dort zum Geschäftsführer ernannt?
- Kann man bei der Einsetzung eines zweiten Geschäftsführers einen Interessenkonflikt ausschließen, wenn dieser innerhalb des Hauses Graz eine hohe Funktion bekleidet?